
DOPO LA BUFERA 

Padoan sul caso: 
"L'autorità di Borsa 
è indipendente" 

O, DOPO GU ATTACCHI del ministri 
Calenda e Paletti, Pier Carlo Padoan, 

durante l'lnterpeliazione pariamentare di 
Ieri, ha evitato di difendere a spada tratta 
Vegas. ll ministro del governo Renzi si è In- , 
fatti limitato a ricordare che" la Consob è 
un'autorìtà indipendente per legge". Il que
stion time, richiesto dagli onorevoli Laura 
Castelli e Carla Ruoeeo, ha seguito le Indi-

serezionl emerse sulla stampa riguardanti 
Giuseppe Vegas, presidente Consob. I due 
dèputati pentastellati non hanno rìspar
mlato critiche a Padoan e lo Intimano a fer
mare "questo teatri no" . "II governoaccom
pagnl Vegas fuori dalla porta della Consob o 
comunque segnali all'autorità giudiziaria i 
possibili profili di violazione delle norme di 
legge. Non cl si può nascondere dietro l' alibi 

dell'indipendenza dell'authorlty. Essa non 
può essere considerata autonoma solo 
quando conviene" - hanno continuato. 1 

SStelie sostengono anche che: "Bisogna 
applicare in modo effettivo la comunicazjoa 
ne Consob del marzo 2009, in cui si rac
comanda l'indicazione deglfscenari proba

. bilistici nella scheda delle obbligazioni su-
bordinate destinate agli Investitori". 
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LO SCANDALO . ~ ". 1/ verbale L:accusa del dirigente Consob Minenna sentito dalla Gdf 
per i pm di Arezzo che indagano sui prodotti venduti ai clienti ignari 

• GIORGIO MnETTI 
E DAVIDE vt:Utn 

L
a Consob "dava indica~ 
zioni alle banche di in
serire nel prospetto in
forrpativo a disposizio

ne dei clienti la percentuale del 
rischio di recupero del capitale 
investito", ma per l'emissione 
delle obbligazioni subordinate 
di banca Etruria la direttiva 
"che arrivò dai vertici fu diver
sa: non era necessario indicare 
per le banche la percentuale di 
rischio per i risparmiatori". u
na indicazione diversa che Iii 
miei capi tni riferirono fu volu
ta e chiesta da Giuseppe Ve
gas". A confermare i dubbi sul
l'operato del numero unt;) della 
Consob è il direttore dell'uffi
cio studi quantitativi dell' Au
torità di Borsa, Marcello Mi
nenna nel corso di un interro
gatoriodavanti agli uomini del
la Guardia di Finanza di Firen
ze, su mandato del pool di ma
gistrati della procura di Arezzo 
che indagano sul fallimento 
della vecchia banca Etruria. 

Etrllrla, ''Vegas 
ordinò di chiudere 
lln' occhio sui bond" 

tutto. I pm diArezzo, guidati dal 
procuratore Roberto Rossi, 
stanno cercando di capire se la 
responsabilità è dei vertici di E
truria, che avevano bisogno di 
piazzare queste obbligazioni in 
massa ai clienti ignati dei rischi 
nel tentativo di salvare la banca; 
se c'è una responsabilità dei 
funzionari che vendevano que
ste obbligazioni pericolose per 
ottenere i ricchi incentivi della 
banca: o se c'è una responsabi
lità anche della Consob che ha . 
spianato la strada al colloca
mento al mercato retail dei pic
coli risparmiatori dì questi pro
dotti ad alto rischio Ce basso 
rendimento). 

La vicenda 
Gli scenari 
probabili.tici 
permettevano 
agli investitori 
di sapere la 
probabilità di 
perdere 
l'Investimento 
inbond. 
Appena 
arrivato alla 
Consob Vegas 
lì ha di fatto 
fatti togliere 
dal prospetti, 
come 
dimostra una 
letlera di un 
funzionarlo 
Consob 
svelata da 
Report e Il 
verbale del 
dirigente 
Consob 
Marcello 
Minenna 

tirecomepersonainformatasui 
fatti Minenna, il responsabile 
dell'ufficio della Consob che e
laborava gli scenari probabili

. stici e che era accusato dalle 
banche di ricattarle: se avessero 
inserito spontaneamente gli 
scenari, la procedura avr.ebbe 
subito un'accelerazione men
tre la lobby bancaria premeva 
su Vegas affinché gli scenari di 
rischiofosserotoltidaiprospet
ti. 

Nel replicare alla Gabanelli, 
che durante la trastnissione ne 
aveva chiesto le dimissioni, Ve
gas aveva accusato Minenna di 
comportamenti irregolari co-

L'ennesima prova 
"Chiese di non indicare 
il rischio di perdere i soldi 
investiti". Come nella 
lettera·svelata da Report 

MINENNA ha confermato le ac
cuse a Giuseppe Vegas già con
·tenute nella lettera che a mag
gio 2011' scrisse al presidente 
della Consob l'allora direttore 
della divisione etnittenti della 
Consob, Claudio Salini. Nella 
lettera Salini aveva formalizza
to per iscritto che gli uffici sta
vano eseguendo l'ordine da lui 
dato flper le vie brevi" di non 
chiedere più alle banche di in
serire gli scenari probabilistici 
nei prospetti informativi per 
l'etnissione di obbligazioni su-

n vIaIIlWto _ Ho n presidente della Consob. Giuseppe Vegas.Anso 

IL NODO Consob è centrale. In 
Etruria come in altri casi. Gli 
scenariprobabilisticieranosta
ti introdotti dal predecessore di 
Vegas, Lamberto Cardia, con u
na comunicazìone regolamen
tare datata due marzo 2009. Gli 
scenari sono stati di fatto aboliti 
nel 2011 - come testimonia ·la 
lettera di salini - ma la norma 
stabilita dalla presidenza Car
dia è ancora in vigore - come lo 
stesso Vegas ha confermato re
plicando a Report - e quindi è 
inapplicata da cinque anni. La 
legge istitutiv. della Consob 
prevede per il presidente il do-o 
vere di assicurarsi che gli uffici 
applichino le norme regola
mentar! stabilite dalla Com
missione. Dall'interrogatorio 
di Minenna, cosl come prima 
dalla lettera di Salini, risulta 
l'accusa a Vegas di aver fatto il . 
contrario di quanto dice la leg
ge. 

bordi nate. L'ordine di Vegas 
addirittura prevedeva, stando 
alla lettera, che alle banche che 
avevano spontaneamente inse
rito gli scenari - che sono un cal
colo sintetico sulle possibilità d i 
guadagnare o perdere l'investi-

mento fatto - gli uffici avevano 
avuto ordine da Vegas di chie
dere di toglierli. 

A seguito della lettera di Sa
lini - rivelata daReport -la pro
cura di Arezzo ha dato mandato 
alla Guardia di Finanza di se n-

stringendolo a compiere U1')a 
indagine interna su di lui. La 
procura di Arezzo lo ha invece 
~onvocato per avere la sua opi
nione nel merito delle notizie 
provenienti dalla lettera di Sa
lini. E Minenna ha confermato CI RIF>RODullONE RiseRVATA 

Governo all'assalto delle pensioni: le Casse trattano. 
~ ROBERTO ROTUNNO 

Avvocati possibilisti, archi
tetti scettici. Notai ecOm

mercialisti non si sbilanciano 
perché sono in piena campa
gna elettorale. La trattativa 
per l'ingresso delle casse di 
previdenza privata nel fondo 
salva banche Atlante 2 è aper
ta. Il sottosegreatario Tom
maso Nannicini, come rivela· 
to ieri dal Fatto, lo h. chiesto 
espre'ssamente ai presidenti 
delle casse che raccolgono le 
pensioni dei professionisti, 
che ora sono divisi su come ri .. 
spondere. Su una cosa, però, 
concordano quasi tutti: se il 
goyerno vuole un aiuto al si
stema bancario persmaltire le 
sofferenze, deve ridurre le 
tasse sulla previdenza alter
nativa. 

ORA LA PAUA è in mano all'A
depp, che riunisce le casse pri
vate. Già a fine aprile l'associa
zione ha valutato l'ipotesi di 
contribuire al fondo Atlante. 
Ora che si parla di Atlante 2,la 

La richiesta L'esecutivo vuole che gli enti di previdenza 
mettano 4 !1liliardi in i}ltante2: "Prima ci abbassino le tasse" 

questione ritorna. Si tratte
rebbe di destinarvi, come 
chiesto da Nannicini, circa 
quattro dei 70 miliardi di euro 
che compongono il patrimo
nio degli enti. Dall'Inarcassa, 
l'ente di architetti e ingegneri, 
arriva una reazione che asso
miglia molto a un No: "Laque
stione'Atlante - fanno sapere
si ferma a quel modesto coin
volgimento che il mondo A
depp ha avuto nella prima fase 
di costituzione del fondo. Co
menoto, a tale fondo Inarcassa 

"'-aero 
n sottosegre-
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tarto dl Palaz· 
zo 0llgI. Tom· 
masoNanni' 
dnL A fianco. 
lo scoop del 
Fatto dllert 
An,. 
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nonhapartecipatoe,allostato, 
non vi è alcuna conoscenza né 
implicazione su eventuali 'e
voluzioni successive". L'En
papi, che assicura la previden
za agli infermieri, deciderà 
sulla base delle valutazioni 
dell'Adepp. Dalla cassa del no
tariato non si esprimono per
ché sono alle prese con le ele
zioni per il rinnovo dei vettici. 
Stesso discorso per i commer
cialisti. "Tuttavia le nostre 
procedurepergliinvestimenti 
- spiega il presidente uscente 

Renzo Guffanti - sono lunghe, 
non sose il nostro ente avrebbe 
la prontezza di riflessi richie
sta da Atlante". 

Quella su Altante, insom
ma,sembraun'operazioneco
me le altre, da valutare sulla 
base della redditivi tà e della si
curezza. Invece non lo è per 
due motivi. Primo: è una pro
posta del governo in una più 

. ampia richiesta di sostenere 
"l'economia reale". Alcune . 
casse sono disponibili, ma 
hanno una controproposta. 

"Quando si tratta di investire 
nel sistema Paese - spiegano 
dall'Adepp - c'è sempre una 
certa sensibilità". Lo stesso di
ce il vicepresidente dell'asso
ciazione Nunzio Luciano, a 
capo iIella cassa forense: "Già 
investiamo nell'economia 
reale . Siamo 

~ 
S 

gneri e architetti Giuseppe 
Santoro: "L'impegno di Inar
cassa nel sistema Italia è con
solidato. Vorremmo ricevere, 
a fronte di questa responsabi
lità, proposte normative e fi
scali che bilancino i nostri 
sforzi e siano una leva a pro-

seguire in questa 
.direzione" . pronti a prose

guire ma si deve 
creare l'ecosiste
ma adatto e il go
verno deve de
tassare i rendi
menti". Si riferi
sce al sistema fi
scale che colpi
sce le casse ed è 
ritenuto iniquo 
poiché tassa sia i 
proventi finan
ziari che le pen
sioni. Sugli inve-

PossIbUe stop 
DUNQUE, attorno 
alla valutazione 
dell'ingresso in 
Atlante, ci sono 
anche ragioni di 
convenienza. Ma 
a complicare le 
cose interviene la 
seconda questio
ne. Queste casse 
sono fondazioni 
dì diritto privato' 

n fondo investirà 
nei crediti boll1ti 
delle banche. Ma 
l'Ue potrebbe dire 
no: sono soldi 
deilavoratò!1 

stimenti pesa l'aliquota alzata 
a! 26% dal governo. "Siamo 
pronti a date dei segnali - ag
giunge Luciano - ma lo Stato 
non ci tratti come speculato
ri". Ancora più incalzante è il 
presidente dell'ente dì inge-

ma l'Ista! le ha 
sempre considerate enti pub
blici Carrcolgono i soldì dei la
voratori). Un contributo al 
fondo potrebbe essere illegit
timo per le norme Ue in quanto 
considerato aiuto di Stato. 

CI RlPROOUZIONE RISERVATA 


